L'ECHO de SAINT THOMAS



Editorial du Maire

Bonjour à tous,

L'été est bel et bien là. Le moment pour chacun d'entre nous de faire une pause dans nos vies bien rythmées, de pouvoir enfin se retrouver et se ressourcer avec familles et amis.

C'est aussi la saison pour profiter de belles manifestations proposées ici et là, dans le Royans mais aussi dans le Vercors. À Saint Thomas, les moments forts seront les 20 et 21 juillet. D'abord le 20 avec le passage du Tour de France, épreuve mythique, qui va faire découvrir notre territoire à la terre entière. Cela va, bien sûr, créer quelques désagréments notamment pour les déplacements mais qui seront bien vite oubliés. Allez, on se retrouve tous au bord de la route pour encourager les coureurs!!

Et puis, le lendemain, le samedi, le comité des fêtes organise sa première fête des moissons avec de nombreuses animations. Que cette belle journée leur apporte toute la réussite possible.

Espérons que toutes ces occupations nous fassent un peu oublier les tracas de nos vies quotidiennes.

Je vous souhaite de passer un très bel été, plein de joie et de bons moments partagés.

Le maire, Valéry FRIOL,

N° 18 – Juillet 2018

Au sommaire de ce numéro :

- Travaux Aménagements
- Révision du PLU
- Cérémonie du 8 mai
- Etat civil
- L'école
- > Le CCAS
- Activités
- Passage du Tour de France
- Les associations
- L'Agenda
- En bref

Horaires d'ouverture de la mairie :

Lundi: 13 h 30 – 18 h Mercredi: 13 h 30 – 17 h 30 Vendredi: 13 h 30 – 18 h

Fermeture pour congés :

du 13 au 17 Août et du 17 au 21 Septembre

Contact mairie : 2 04 75 48 62 67

Courriel: mairie-st-thomas@orange.fr

Facebook: mairie st Thomas

Contact élus : mairie-st-thomas@orange.fr

Bulletin municipal

« L'Echo de Saint-Thomas »

Directeur de la publication : Valéry FRIOL Dépôt légal : Juillet 2018

contact.echosaintthomas@gmail.com

Equipe rédactionnelle : Valéry Friol

Nicole Bret-Discours
Patrick Tanchon
Miguel Marquès



Travaux / Aménagements

A de nombreuses reprises, vous avez pu constater que la salle des fêtes était limitée en taille.

Par ailleurs, les réunions de travail ou celles des associations se font en salle du conseil à défaut de l'existence d'une salle de réunion adaptée. Enfin, suite au rapport énergie du SDED, il est apparu nécessaire de réaliser l'isolation thermique de la partie ancienne de la mairie.

Dans un premier temps, nous avons envisagé de couvrir la terrasse pour agrandir la salle des fêtes et d'aménager la salle sous terrasse qui sert actuellement de lieu de stockage.

Nous avons demandé l'aide du CAUE de la Drôme (Conseil Architecture Urbanisme et Environnement) auquel nous avions déjà fait appel pour l'extension de la mairie en 2010 et le démarrage de la révision du PLU en 2014.

Un appel d'offre a été émis auprès des cabinets d'architectes : 6 dossiers de candidatures ont été reçus. 3 cabinets ont été retenus. Les auditions de ces 3 cabinets nous ont permis de réaliser que la solution envisagée n'était pas la plus pertinente, outre les difficultés de mise en œuvre et d'intégration dans l'aspect général du bâtiment.

Un des 3 cabinets nous a fait une proposition alternative qui a retenu toute notre attention.

Pour l'extension de la salle de fêtes, suppression de l'ilot de l'entrée, ce qui permet d'utiliser tout l'ensemble de la salle et de gagner ainsi plus de 30 m2.

Proposition pour la salle de réunion : agrandissement de la mairie coté entrée, avec un accès beaucoup plus visible, une salle de réunion de 60 m2 pouvant être utilisée comme salle de réception complémentaire de la salle des fêtes.

Enfin, remplacement de toutes les huisseries non isolées et isolation des combles.

L'ensemble de ce projet soumis au conseil municipal du 11 juin a recueilli un vote favorable unanime.

Ces travaux, pour un montant estimé de l'ordre de 200 000 € devraient pouvoir être subventionnés à hauteur de 80%.

Le cabinet d'architecte mène actuellement ses études techniques, pour des travaux qui pourraient commencer en avril 2019 et durer environ 9 mois.



Révision du PLU (Plan Local d'Urbanisme)

Fin Juin, une réunion avec le cabinet Ingeter a permis de préciser le calendrier final du PLU.

Dans les documents nécessaires à sa clôture, il manque l'évaluation environnementale qui sera terminée dans le courant de l'été.

La délibération arrêtant le PLU devrait pouvoir être prise en conseil municipal cet automne.

Suivront rapidement la dernière réunion publique d'information puis l'enquête publique.

Le commissaire enquêteur désigné par le tribunal administratif aura un mois (éventuellement prolongeable d'un mois s'il le juge nécessaire) pour accomplir sa mission. Son rapport fera partie intégrante de l'ensemble des documents soumis au contrôle des services de l'Etat qui ont 3 mois pour rendre leur décision ou formuler des remarques.

Cela devrait nous mener fin du premier semestre 2019 pour une adoption définitive de notre nouveau PLU.



Cérémonie du 8 Mai

C'est devant une assistance nombreuse que s'est déroulée la commémoration du 8 mai.

Après la lecture par le maire du message de la secrétaire d'état auprès de la ministre des armées, ce sont deux enfants de la commune qui ont lu celui des anciens combattants.

Une minute de silence a été respectée en mémoire de tous les morts pour la France.



Etat civil



L'école

Sorties et activités (textes écrits par les élèves)

Séjour ski

Le 5 février nous sommes partis en séjour ski à Lus La Croix Haute au centre Couleur Nature. Nous avons fait du ski de fond, de la découverte nature. Nous y sommes restés quatre jours. C'était génial!

Le salon du livre

Fin mars, nous sommes allés au salon du livre à Châtillon Saint Jean. Nous y avons rencontré les auteures Marion Achard et Elodie Perrotin.

Au salon, il y avait beaucoup de livres de différents auteurs et de types différents : mangas, romans, BD, histoires pour enfants ou bébés, livres pour adultes, etc. C'était très bien.

Fête de l'école

Samedi 30 juin a eu lieu la fête de l'école.

La classe des petits a fait des chants et des danses. Les grands ont fait une batucada et un conte mis en scène : l'histoire du Buëch, apprise lors du séjour ski.

Comme tous les ans, le spectacle a été suivi d'un repas organisé par l'APE. Il y avait du monde et on s'est bien amusés.





Le C.C.A.S.

Un joli moment de partage

La Guinguette du Pécheur d'Echevis nous a accueillis le jeudi 14 juin pour une partie de pêche organisée par le CCAS.

Une quinzaine de personnes de St Jean et St Thomas étaient présentes pour cette après midi de partage. Certains n'ont pu s'empêcher de jouer au Scrabble, alors que d'autres profitaient du soleil.

La journée s'est terminée autour d'un goûter, chacun est reparti avec ses truites. A renouveler...



Une nouvelle date a été retenue pour le repas de fin d'année organisé par le CCAS. En effet, il sera servi le 11 Novembre après la cérémonie de commémoration du centenaire de l'armistice, à l'issue d'un apéritif partagé avec l'ensemble des personnes présentes.



Activités

Le Coin Lecture au 2^{eme} étage de la mairie

Cet été, pas de trêve ; l'espace reste ouvert tous les mercredis de 14 à 16 h

Pour les assidus du scrabble et **toutes les personnes** qui ont envie de passer deux heures de détente, autour de jeux, livres ... et bien sûr, la petite collation. Une belle occasion d'être ensemble et partager de bons moments. Cathy vous attend !!



Le Yoga à la salle des fêtes

Une pause pendant l'été.

Les cours (groupes et particuliers) reprendront le premier mercredi d'octobre. Cours d'1h30 tous les 15 jours à la mairie.

Chantal Tanchon Tel 06 73 50 19 47

Professeur de Yoga -

Diplômée de l'école française de yoga

A St-Jean

Pour se rafraichir... la piscine intercommunale est ouverte tous les jours de 10 h 30 à 19 h.

Tel 04.75.48.61.94



Le Tour de France passe à St-Thomas



A l'occasion de la 13ème étape reliant Bourg d'Oisans à Valence, les coureurs passeront dans le Royans **vendredi 20 juillet**.

Pour permettre le bon déroulement de cette épreuve, les RD 76 et 216 seront interdites à la circulation entre 13h et 17h environ. Prenez vos précautions si vous devez vous déplacer ce jour là.

De Saint Eulalie à Saint Nazaire en passant par Saint Thomas et la Motte-Fanjas, nous aurons le plaisir de pouvoir les encourager.

La caravane publicitaire passera vers 14 h 30 ; les premiers coureurs vers 16 h 30

Les Associations de St-Thomas

A.C.C.A.	Marc Louette, président	1 06.78.19.33.94
A.P.E.	Malory Randon, présidente	2 06.21.40.29.74
Comité des Fêtes	Catherine François, présidente	2 07.70.41.37.74
L'estrade	Sylvain Faure, président	1 06.82.19.89.95
Saintho Moto Club	Hervé Perrin, président	2 06.84.32.01.06



Pour sa première année ce n'est pas moins d'une dizaine de sorties pour plus de 1800 km de ballades qui ont été réalisés portant les mécaniques entre Dévoluy, Ardèche et Vercors et toujours vers de beaux horizons...

La deuxième saison du Saintho Moto Club a vu de nouvelles inscriptions portant ses membres au nombre de 21 adhérents

Sur cette nouvelle saison, les mécaniques et leurs pilotes se sont dégrippés les rouages pour la première sortie en direction des gorges du Verdon pour un week-end de 3 jours entre éclaircies et nuages agrémenté de paysages merveilleux et de bonne humeur.

Malgré une météo peu clémente, les guidons se sont tournées vers l'Ardèche et le Ventoux pour se poursuivent avec de belles destinations à venir telles que le Mont Gerbier de Jonc, les Gorges de l'Ardèche, et quelques évasions au travers du massif de la Grande Chartreuse, de Belledonne et les belles routes des Alpes...

Amis motards, à l'occasion si vous êtes intéressés à partager la route et le bonheur de rouler ensemble n'hésitez pas à nous le faire savoir... sainthomotoclub@gmail.com



L'agenda

du Comité des fêtes de St-Thomas

Notre commune sera animée cette fin de semaine :

Vendredi 20 juillet, à l'occasion du passage du tour de France :

 Parking et Buvette -dans les champs face à la route de la MGEN-

Samedi 21 juillet : Fête des moissons et marché artisanal :

Au programme:

- démonstration de battage à l'ancienne, exposition de matériel ancien agricole,
- stands d'artisans,
- animations et jeux pour petits et grands,
- balades à poney,
- tombola

Buvette & restauration tout au long de la journée

Et en soirée :

le groupe de blues et rock «Grand Master Blues »



Le Dimanche 2 Septembre,

C'est à La Motte Fanjas que nous vous attendons pour un vide grenier. N'hésitez pas à vous inscrire (auprès de Cindy par SMS au 06.73.37.31.09) si vous souhaitez réserver un emplacement.

Festivals et rendez-vous dans les communes voisines

A Rochechinard – Musée du Royans

Best off des "Théâtres de Printemps" suivi de saynètes, samedi 21 juillet à 20h30 :

 2h de spectacle tout public joué par l'association ARPAIL Festival Vie et Traditions 'l'Art et le Sacré'- 3 soirées,

3 films de Fabian Da Costa: samedi à 21 h:

- 28 juillet : Cérémonie du thé à Coplet
- 3 août : L'âme de la pierre.
- 11 août. : Mosaïciel, l'art de la mosaïque.

Soirée lecture et échange dimanche 12 août en soirée : découverte et connaissance des fables de Jean de La Fontaine.



A St-Jean-en-Royans

Les 'Mercredis sur Place' (tous les mercredis à 21 h)

- 25 juillet Place de la Liberté (parking Totem) :
 Cie 'Le Ballet des Zingues TRUCS'. Voyage dansé et musical
- 1er août Place du Sert :
 Little Rina & the Franchies. Une chanteuse qui vient du rock'n roll et 4 swingsters qui nous font remonter le temps à la vitesse du spoutnik!
- 8 août. Parking de la poste
 Les Chats Badins. Orchestre de swing. A la redécouverte des années folles!
- 22 août. HLM Berthelot
 Cinéma plein air 'Avril et le Monde truqué' film
 d'animation réalisé par Franck Ekinci et Christian
 Desmares. A partir de 6 ans

Rencontres avec un éco-garde (tous les lundis)

Conseils randonnées, nature, règlementation, lecture de cartes ...

16 juillet, 6, 13, 20 & 27 août à 10h à l'Office de tourisme

23 & 30 juillet à 18h30 au Camping municipal

Fête de la Raviole samedi 4 août à partir de 14h & dimanche 5 août :

Animations de rues, dégustation et démonstration de ravioles faites maison, chasse aux trésors marché local le samedi après midi, repas ravioles le samedi soir avec animation musicale

Expositions

Arboretum de St-Laurent, tous les jours

 'Insectes et autres petites bêtes', exposition de photographes en herbe

Locaux Activ'Royans à St-Jean, jusqu'au 20 juillet

• Sculpture sur bronze, Issaka Gandema

Musée du Royans à Rochechinard, tous les jours (sauf lundi) du 15 juillet au 02 septembre, 15h - 19h

 Les fables de Jean de la Fontaine - Vernissage le samedi 28 juillet à 11h Salle du lac à St-Nazaire, tous les jours 10h - 19h

- du 9 au 22 juillet : peinture sur soie & décoration
- du 23 juillet au 05 août : peintures, bijoux et décoration
- du 06 au 20 août ; bijoux, vêtements, meubles & tricots enfants
- du 04 au 16 septembre : savons du petit Pierre & vêtements péruviens

Plus d'informations à l'Office du Tourisme de St- Jean Tel 04.75.48.61.39 ou sur 'www.vercors-drome.com'

Le Festival des Chapelles Royans-Vercors

Il a lieu du 12 au 30 Juillet avec des concerts dans les églises de St-Jean, Oriol, Léoncel, St-Julien, Bouvante-le-Haut, Loscence, St-Just-de-Claix et St-Nazaire.

Des ateliers d'essai d'instruments sont aussi proposés au jeune public.

Deux animations musicales se dérouleront dans les EHPAD du Royans Vercors.

Dans le cadre des rencontres de la Résistance, le compositeur musicologue, Bruno Giner donnera une conférence sur le thème « Survivre et Mourir en musique dans les camps nazis » au Mémorial de la Résistance à Vassieux le 21 juillet.

Fabrice Ferez (hautbois) et Marc Pantillon (piano) donneront en concert, à l'Abbaye de Léoncel, le programme de leur dernier enregistrement autour de la musique en temps de guerre.

www.festivaldeschapelles.fr



En bref

Les Comptes-rendus des conseils municipaux sont consultables en mairie ainsi que sur le blog où figurent également les évènements importants concernant l'école, la commune et ses alentours.



Pour le consulter, se connecter sur : https://mairiesaintthomas.wordpress.com

Pour information, voici la liste des permis de construire et des déclarations préalables déposés sur la commune depuis le 1^{er} janvier :

Permis de construire :

FOLLUT Thierry création appartement

DELANGE Laurent maison FERLIN Eric maison

FOLLUT Julien PC modificatif bâtiments avicoles

Déclaration préalable :

LIOTHAIN Sébastien création WC PMR

VONE Angélique abris de jardin CHAMPEY Agnès création garage

RANDON Christophe abris de jardin

FABRE Jacques division parcellaires
FOLLUT Christian création fenêtres
BOREL Lilian extension maison

➤ Vous venez d'arriver dans notre commune, pensez à venir en mairie pour les différentes formalités concernant : l'eau, inscription sur les listes électorales, ...

Les prochains passages sur la commune pour le

Ramassage des encombrants auront lieu :

- > Le mercredi 19 septembre
- Le mercredi 21 novembre

S'inscrire en mairie au préalable

L'E.F.S. lance une campagne pour sensibiliser le plus grand nombre de personnes sur l'importance de donner son sang pendant la période estivale traditionnellement sensible.



« Parce que les maladies ne prennent pas de vacances, partagez votre pouvoir, donnez votre sang dès maintenant! »

Les prochaines collectes dans notre région auront lieu :

- Le 23 Juillet, de 16h45 à 19h45
 Maison des Associations St-Just de Claix
- Le 23 juillet, de 15h à 18h30
 Maison des associations La Chapelle en Vercors
- Le 9 Août, de 16h30 à 19h45
 Salle des fêtes St-Hilaire du rosier
- Le 10 Août, de 8h30h à 12h30
 Salle des fêtes St-Laurent en Royans
- Le 13 septembre, de 16h30 à 19 h
 Salle des fêtes St-Nazaire en Royans

Les actions de Mme Renaud au Togo

Nicole Renaud et l'association 'Air pour Tous' œuvrent pour le développement dans le village de Hanyigba dans la préfecture de Kloto situé à 120 km de Lome au Togo.

Elle se rendra à nouveau dans ce village en Novembre prochain. Les dons sont toujours bienvenus (vêtements, jouets, jeux, matériel scolaire...). Pour tout renseignement, s'adresser en mairie.

Si vous souhaitez recevoir le prochain numéro de l'Echo par mail, merci de nous communiquer votre adresse :